
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Jueves 06 de diciembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Se destapa el ex alcalde Armando Rivera para la gubernatura en el 2009 y comenta que aunque 
todavía no son los tiempos ya ha sostenido algunas reuniones con panistas. En cuanto a las 
posibilidades de que Guadalupe Murguía contienda para la presidencia municipal, comentó que la 
actual secretaria de educación, cuenta con los elementos necesarios para contender por dicho 
cargo, además de que es una mujer bien preparada. (EL) 
 
Es válido que cualquier ciudadano, sea  funcionario o no, manifieste sus aspiraciones a ocupar un 
cargo público, asegura el ex presidente municipal, Armando Rivera quien dijo que lo único 
prohibido es hacer campaña con recursos públicos. (NC) 
 
Es respetable la declaración del ex presidente municipal Armando Rivera Castillejos en el sentido 
de que un funcionario que quiera un cargo de elección popular debe renunciar desde las 
elecciones de su partido, lo que es moralmente correcto, señaló Guadalupe Murguía Gutiérrez. 
(NC) 
 
El día de ayer la secretaria de educación, Guadalupe Murguía, comentó que es poco importante e 
irrelevante cualquier asunto que pudiera atenderse que no sea su trabajo frente a la secretaría de 
educación. (EL) 
 
El Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle considera que pudiera ser una vendetta en 
contra de Germán Borja García, los videos en que lo difaman. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Se entregaron 150 mil pesos a diputados locales en Querétaro, con el pretexto de capacitación y 
con un dudoso origen, denunció la diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, quien 
explicó que ya presentó el cheque ante el juez de primera instancia, para que se regrese a las 
arcas del congreso local. (NC) 
 



Fueron entregados de manera extraña, cheques por 150 mil pesos por concepto de capacitación a 
cada uno de los 25 diputados; esto lo denunció la diputada perredista, Carmen Consolación 
González Loyola, quien aseguró que por su parte, reintegraría este bono a las arcas del poder 
legislativo. (EL) 
 
Carmen Consolación González Loyola, asegura que hubo maña en la convocatoria de la 
comisión de planeación y presupuesto, para aprobar el presupuesto del 2008; Eric Salas aseguró 
que todo fue conforme a la ley. (EL) 
 
Vía telefónica. Consolación González Loyola Pérez comenta que Eric Salas le informó que había 
un bono especial para capacitación. El 4 de diciembre fue a tesorería a recoger sus prerrogativas, 
que incluye su dieta, pago a asesores, etc. Al darle estos 150 mil, decidió devolver el recurso, pues 
además no estaba programado. Por otro lado, se da cuenta que la gente vive en condiciones muy 
adversas, con malos caminos, sin servicios, mientras que reciben cantidades que en realidad no 
les corresponde. La devolución del cheque la hizo a través del juez de primera instancia, como un 
pago no justificado.  Esto ocurre en un momento importante, en la que se vio que la comisión de 
planeación y presupuesto tardaron menos de dos minutos en aprobar el destino de 14 mil mdp. 
Ella había pedido participar en la reunión, pero no se público la fecha, ella se enteró por casualidad 
y por diversas causas no pudo llegar temprano, pero al llegar a las 9 ya había terminado. Hoy se 
va a votar el presupuesto en el pleno, pero no saben exactamente en qué se va a gastar el dinero, 
cuánto en salud, cuando en caminos, cuánto en el PAC, de manera que se presta a una mala 
utilización. Sabemos que el gobierno tiene un guardadito que está generando intereses y ahora se 
deja mucho dinero sujeto a la discrecionalidad y deja pensar que habrá un uso electoral. Reconoce 
que en la cámara hay compañeros muy valiosos y que han aportado muc ho, pero hay otros, como 
los de la comisión de planeación y presupuesto… (NC) 
 
Niega irregularidades en la aprobación del presupuesto el Presidente de la comisión de planeación 
y presupuesto de la legislatura local, Eric Salas, además de afirmar que Desconoce si el voto del 
priísta Magdaleno Muñoz contó para avalar el presupuesto. (NC) 
 
Tour legislativo. Este año algunos diputados viajaron al exterior del país; Fernando Urbiola fue a 
Polonoia y nunca informó qué hizo; José Luis Sainz viajó a España por razones personales; 
Marco Antonio León Hernández  se fue a Estados Unidos y Alonso Valdovinos Torales se fue a 
República Checa. (NC) 
 
SECCIONES 
Miguel Servín, Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, señala que 
están preocupados pues en algunos municipios como Arroyo seco no se ha podido avanzar en la 
materia y hay cero solicitudes. En cuanto a partidos sólo un partido ha respondido adecuadamente, 
el PAN. En la Feria Internacional de Querétaro se está difundiendo el derecho a participar. En las 
mañanas se da información también a las escuelas que acuden. Señala que espera que para el 
próximo año haya un incremento en el presupuesto; tienen un rezago histórico, los salarios de los 
empleados son los más bajos de toda la administración pública. Hoy reciben los dos vehículos que 
ofreció gobierno, son un Tsuru y una camioneta estaquitas, ambos nuevos. Respecto al  reparto de 
dinero entre los diputados, señala que debemos saber qué pasó con esos recursos, de dónde 
vienen y por qué sobraron. (NC) 
 
Pablo Enrique Vargas comenta sobre el bono que recibirán los diputados, que sirve para tener un 
mejor poder legislativo. Finalmente la justificación que se ha dado para recibir la cantidad 
correspondiente es para la aplicación de capacitación en foros, seminarios, coloquios, talleres e 
inclusive la publicación de libros; se espera que se aplique bien a los recursos correspondientes. 
Marco Antonio León Hernández dijo que va a utilizar este recurso para la compra de libros. Se 
puede decir que es un poco excesivo el monto, por la situación que está pasando el país, se podría 
regular la cantidad para que esté más acorde. (EL) 
 



ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
13 mil empleos ha generado el sector comercio y servicios en lo que va del año, lo que representa 
el 35% del total de fuentes de trabajo, aseguró el Presidente de CANACO, Mauricio Kuri. (NC) 
 
14 mil mdd anuales pierde el comercio nacional por la compra de productos extranjeros en la línea 
fronteriza, dijo Luis Antonio Mabud, Presidente de la CONCANACO. (NC) 
 
Se presentaron los primeros estudios sobre responsabilidad social empresarial en Querétaro, 
realizado por la empresa Opinión pública de Querétaro. Sergio Rivera Malo señaló que esta 
responsabilidad se presenta a través del compromiso de la empresa con la sociedad. (NC) 
 
El delegado de la Secretaría de Economía, Manuel García Quintana, señaló que la cuesta de 
enero puede ser más difícil el próximo año, debido a los aumentos esperados en productos de la 
canasta básica, en hasta un 5%. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Incrementar 14 puntos los resultados de la prueba Pisa de la OCDE es el compromiso de la 
Secretaría de educación, señaló Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien anunció que Querétaro se 
ubicó por encima de la media nacional, con un segundo lugar en rendimiento. (NC) 
 
Cabeza. La secretaria de educación Guadalupe Murguía, en lo que refiere a los resultados de la 
OCDE, del examen Pisa, dijo que a  Querétaro le fue de maravilla. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Francisco Garrido encabezó ayer el festejo con motivo del día del taxista. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde Plaza Galerías, donde se volcó un tráiler; al parecer le ganó el peso, el 
chofer se encuentra bien. Al parecer rebasó los límites de velocidad, provocando este accidente, 
afortunadamente no pasó nada grave. Cayó afortunadamente de lado de los árboles y no pasaba 
ningún carro. Las llantas están en mal estado y un camión que lleva 20 toneladas y llantas lisas 
también es motivo de accidente, la mitad de las llantas están en mal estado. El chofer venia de 
trabajar toda la noche, llevaba productos de Colgate. (EL) 
 
Reporte en vivo desde el exterior de plaza galerías, donde se volteó un  trailer que transportaba 
pasta de dientes. No fue en la curva maldita, sino al exterior de la plaza. Esto produjo que se 
redujera la circulación, pues no obstruyó totalmente el paso. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Cerca de 100 mdp estaría invirtiendo el Municipio de Querétaro en la construcción del centro de 
convenciones, en la ciudad de las artes, anunció el Edil Manuel González Valle. (NC) 
 
El Municipio de Querétaro aprobó un 4.2% de aumento directo al salario de sus trabajadores y 
1.3% en prestaciones, anunció Manuel González Valle, quien destacó la madurez y participación 
del sindicato.  (NC) 
 
Se integraron seis nuevos elementos al Grupo de Reacción Inmediata Motorizada, GRIM, después 
de un proceso de selección y capacitación. (NC) 
 
Entrevista. Israel Chávez Poza Regidor del PVEM, comenta que en este momento en el municipio 
se encuentra el proceso de la comisión de hacienda donde se  está revisando y ajustando el 
presupuesto para el 2008. En este caso la propuesta con la cual se está partiendo es para 
fortalecer la seguridad y aumentar su presupuesto en 210 mdp, con recursos federales para que 
los cuerpos de seguridad tengan un mejor rendimiento. El año pasado se le otorgaron de 96 mdp, 



ahora se le aumento más. La población mide la respuesta de las autoridades en la forma en que 
trabajan en los municipios. En el recurso aplicado, se tiene que buscar la logística en las zonas que 
lo necesitan. El incremento del presupuesto es para que la cobertura sea mayor y multiplicar el 
esfuerzo, que haya más infraestructura para mejoramiento de todas las colonias del municipio. Hay 
otra propuesta para mejoramiento de vialidades, que también es válida. Hay partes en las que no 
está de acuerdo, como en desarrollo sustentable, porque se le está aplicando menos presupuesto; 
cuando menos hay que mantenerlo. Comentar que hay quien se está adelantando mucho en el 
tiempo; los funcionarios deben tener en claro que cumplan una función y el adelantarse quiere 
decir que no están trabajando en forma. Hay gente que tiene aspiraciones, pero hay que ponerse a 
trabajar porque entonces si se vuelven chapulines están trabajando en un lado y ya quieren más 
trabajo en otro lado. (EL) 
 
Cabeza. En la ley de ingresos del próximo año para el municipio de Corregidora, se asignó un 
aumento de 22%, haciendo como monto final,  324 mdp, informó Germán Borja, alcalde de 
Corregidora. (EL) 
 
Cabeza. Germán Borja, alcalde de Corregidora, aseveró que en su municipio no se volverá a abrir 
otro centro nocturno. En otro aspecto comentó que la campaña de desprestigio que se ha 
presentado en Internet afortunadamente no ha afectado su trabajo, sin embargo dijo que sí así 
fuera le tocará a los habitantes de dicho municipio, juzgar si el trabajo está bien o mal. (EL) 
 
La Secretaría de Planeación y Finanzas deberá definir si hay un apoyo extraordinario a Tolimán en 
el pago del aguinaldo de sus trabajadores, señaló el Secretario de gobierno, Alfredo Botello. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Necesario implementar la calcomanía doble cero en el Estado, indicó el Secretario de Desarrollo 
Sustentable, Renato López Otamendi, quien señaló que se estima que aproximadamente 45 mil 
automovilistas requieren este comprobante para circular en el Estado de México y en el DF. (NC) 
 

AGRICULTURA 
Se inauguró ayer el 10º congreso de rentabilidad de ganadería de leche, con el fin de impulsar la 
producción de los productores más pequeños. (NC) 
 
Debido al comportamiento del mercado internacional se especula que la leche va a tener un 
aumento de precio a principio de año, afirmó el agente de FIRA en Querétaro, Humberto Falcón, 
quien dijo que hay pequeños productores que no son competitivos. (NC) 
 

LABORAL 
Cabeza. Ante el desastre causado por las inundaciones pasadas en el Estado de Tabasco y en 
respuesta a la solicitud de apoyo manifestada por los trabajadores administrativos y de intendencia 
de la universidad de Juárez autónoma de Tabasco, el STEUAQ, decidió efectuar un descuento 
único de 50 pesos vía nómina a sus trabajadores para apoyar a los trabajadores tabasqueños. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En una tercera fase se encuentran siendo evaluados 70 elementos policíacos, de los cuales se 
elegirá al policía del año, indicó el Secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Manuel Ogando 
Pérez, quien agregó que el 21 de diciembre ya habrá un  veredicto final. (NC) 
 
En las próximas horas se ejercerá acción penal en contra de Francisco Bracamontes por 
homicidio calificado en agravio de su amante. Podría pasar 50 años en la cárcel. (NC, NT) 
 


